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GEMEINDE FELDE

N I E D E R S C H R I F T

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Felde
am Mittwoch, 15.12. 2010,

im Gemeindezentrum Felde

Beginn: 19.30 Uhr
Ende: 20:35 Uhr

Anzahl der Besucher: 18

Gesetzliche Mitgliederzahl: 17

Für diese Sitzung enthalten die Seiten 157 bis 161 Verhandlungsniederschriften und Be-
schlüsse mit den laufenden Nummern 1 bis 8.

Anwesend:

a) Stimmberechtigt:

1) Bürgermeister Bernd-Uwe Kracht
2) Gemeindevertreter Ulrich Hauschildt
3) Gemeindevertreterin Angelika Brandenburger
4) Gemeindevertreter Volkert Matzat
5) Gemeindevertreter Andreas Fleck
6) Gemeindevertreterin Sandra Liedtke
7) Gemeindevertreterin Alice Lubinus-Engel
8) Gemeindevertreter Ernst-Georg Kläschen
9) Gemeindevertreter Horst Barz
10) Gemeindevertreter Matthias Bindernagel
11) Gemeindevertreter Peter Thun
12) Gemeindevertreterin Natascha Otten-Schmahl
13) Gemeindevertreterin Christina Kozian
14) Gemeindevertreter Dr. Walter Vollnberg

b) Nicht stimmberechtigt:

Herr Bracker Protokollführer

c) Es fehlten entschuldigt:

Gemeindevertreter Michael Vogt
Gemeindevertreterin Petra Paulsen
Gemeindevertreter Lutz Pohlmann

Die Mitglieder der Gemeindevertretung Felde waren durch Einladung vom 06.12. 2010 auf
‚Mittwoch, den 15.12. 2010, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden.
Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben wor-
den.
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der Ord-
nungsmäßigkeit der Einladung

Bürgermeister Kracht eröffnet die Sitzung und begrüßt die Gäste sowie die anwesenden Ge-
meindevertreterinnen und Gemeindevertreter. Er stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße
Ladung Einwendungen nicht erhoben werden. Die Gemeindevertretung Felde ist nach der An-
zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig.

Tagesordnung:

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der Beschlussfähigkeit
sowie der Ordnungsmäßigkeit der Einladung

2. Mitteilungen:
a. über Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 24.11.2010
b. allgemeiner Art

3. Einwohner/innen fragen
4. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 24.11.2010
5. Anpassung der Hebesätze für die Grundsteuern
6. Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2011
7. Verschiedenes
8. Verabschiedung von 2 Gemeindevertretern

TOP 2 Mitteilungen

a) über Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 24.11.2010

Bürgermeister Kracht gibt die Beschlüsse aus der nicht öffentlichen Sitzung am 24.11.2010 so-
wie aus dem vorangegangenen nicht öffentlichen Teil der heutigen Sitzung bekannt.

b) allgemeiner Art

Bürgermeister Kracht berichtet aus der Sitzung des Amtsausschusses am 14.12. 2010.
Gemeindevertreterin Otten-Schmahl berichtet über stattgefundene sowie über kommende Ver-
anstaltungen.

TOP 3 Einwohner/innen fragen

Hinsichtlich eines Kaufvertrages über landwirtschaftliche Flächen im Bereich Hasselrader Weg
und der Beteiligung der Landgesellschaft und eines Gemeindevertreters werden von Herrn Nis-
sen einige Fragen gestellt. Bürgermeister Kracht gibt ausführliche Erläuterungen über den
Sachstand, wie er ihn erfragt hat.
Die Gemeinde hat an der Fläche ein vertragliches Vorlaufsrecht. In der Sitzung der Gemeinde-
vertretung am 08.06. 2010 ist die über dieses vorkaufsrecht unter TOP 5 „Verschiedenes“ ge-
sprochen worden. Seinerzeit war man sich einig, dass auf das vertragliche Vorkaufsrecht ver-
zichtet werden sollte.
Es ergibt sich eine ausführliche Diskussion.

Herr Brandenburger fragt an ob es nicht möglich sei, künftig die Ablesung der Wasserzähler
ähnlich wie bei anderen Versorgungsbetrieben so zu gestalten, dass die Bürger selbst die Able-
sung vornehmen und den Zählerstand mittels einer Postkarte mitteilen.
Bürgermeister Kracht erläutert, dass dies eine Angelegenheit der Verwaltung sei. Er wird die
Anregung an die Amtsverwaltung weitergeben.
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TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 24.11.2010

Das Protokoll vom 24.11.2010 wird mit folgender Änderung genehmigt.

Auf Antrag von Gemeindevertreter Hauschildt wird der erste Absatz in TOP 11 wie folgt geän-
dert:

Gemeindevertreter Hauschildt gibt ausführliche Erläuterungen zum Thema „Dichtigkeitsprüfung
von Abwasseranlagen“. Hier hat es zwischenzeitlich vom Gesetzgeber eine Verlängerung der
Frist bis 2025 gegeben. Gemeindevertreter Hauschildt hinterfragt, wer die hierzu verteilte Bro-
schüre in Auftrag gegeben hat und wer die Kosten hierfür trägt wie hoch die Kosten hierfür
waren.

StV: einstimmig dafür

TOP 5 Anpassung der Hebesätze für die Grundsteuern

Der Hebesatz für die Grundsteuern A und B beträgt derzeit 264 %.
Im Rahmen des Haushaltserlasses für das Jahr 2011 geht das Land davon aus, dass der
durchschnittliche Hebesatz auf 270 % steigen wird.

Der Finanzausschuss hat sich mit der Angelegenheit befasst und der Gemeindevertretung eine
Anpassung der Grundsteuer auf den Mittelwert des Landes wie folgt empfohlen

Grundsteuer

a)
für die land- und forstwirtschaftlichen Betriebe (Grund-
steuer A)

270 v. H.

b) für die Grundstücke (Grundsteuer B) 270 v. H.

Die Gewerbesteuer wird unverändert mit 310 v. H. festgesetzt

Gemeindevertreter Fleck beantragt, den Hebesatz für die Gewerbesteuer von 310 v. H. auf 320
v. H. anzuheben und erläutert dies ausführlich.

Bürgermeister Kracht trägt noch einmal kurz das Beratungsergebnis aus dem Finanzausschuss
vor. Er erläutert, warum eine Anhebung nicht vorgenommen werden sollte.

Die Gemeindevertretung stimmt zunächst über den Antrag von Gemeindevertreter Fleck ab.

StV.: 4 dafür 7 dagegen 3 Enthaltungen

Der Antrag ist somit abgelehnt.

Sodann stimmt die Gemeindevertretung über die Empfehlung des Finanzausschusses ab, die
Hebesätze für die Grundsteuer A und die Grundsteuer B jeweils auf 270 v. H. festzusetzen und
den Hebesatz für die Gewerbesteuer unverändert mit 310 v. H. festzusetzen.

StV.: 13 dafür 1 Enthaltung
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TOP 6 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2011

Gemeindevertreter Thun berichtet kurz aus der Sitzung des Finanzausschusses am 02.12.
2010.
Bürgermeister Kracht gibt zusätzlich folgende Erläuterungen.
Der Haushaltsplan wurde in der letzten Finanzausschusssitzung am 02.12. 2010 ausführlich
beraten. Durch erhebliche Minderungen der wesentlichen Steuereinnahmen und Zuweisungen
sowie Berücksichtigung der Ausgaben (Kreis- und Amtsumlage) ergibt sich eine Minderungs-
summe von ca. 253.000,00 €.
Im Verwaltungshaushalt sind wesentliche Mehrbelastungen – ca. 25.000,00 € - im Bereich des
Bauhofs und der Straßenbeleuchtung angesetzt.
Erhebliche Einsparungen (11.000,00 € netto Schülerbeförderung, 35.000,00 € Schulbereich,
23.000,00 € OGS, 12.000,00 € im Bereich der Straßen und Wege, 10.000,00 € Unterhaltung
und Bewirtschaftung Gemeindezentrum, 3.000,00 € im Bereich der Feuerwehr) wurden im
Haushalt vorgenommen.
Im Bereich des Kindergartens wurde durch die Anpassung des Eltern-Deckungsbetrages (30
%) eine Einnahmeverbesserung von 50.000,00 € einkalkuliert.
Es sind weitere Einsparungen im Verwaltungshaushalt zwingend erforderlich.

Bürgermeister Kracht erläutert weiter, dass nach der Finanzausschusssitzung noch Änderun-
gen in folgenden Bereichen erforderlich waren:

 Umstrukturierung der zentralörtlichen Mittel für die Sporthalle (Ausweisung im Vermö-
genshaushalt statt im Verwaltungshaushalt)

 Zusätzliche Kosten für das Regenwasser-Kanalkataster
 Die schon oben angesprochenen Erhöhung der (Personal)-Kosten im Bauhof durch die

Neueinstellung des Vorarbeiters
 Die ebenfalls schon angesprochenen erhöhten Kosten bei der Straßenbeleuchtung

Im Anschluss ergibt sich eine kontroverse Diskussion zwischen Gemeindevertreter Dr. Volln-
berg, Bürgermeister Kracht und Mitgliedern des Finanzausschusses.

Die Gemeindevertretung beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 2011 in der
vorliegenden Fassung gemäß einstimmigem Beschluss des Finanzausschusses vom 02.12.
2010 einschließlich der vom Bürgermeister vorgetragenen Änderungen.

StV.: 13 dafür 1 dagegen

TOP 7 Verschiedenes

Bürgermeister Kracht verteilt ein Schriftstück, das Herr Graff der Gemeindevertretung zur Kenn-
tnis bringen möchte. Es ergibt sich kein Diskussionsbedarf.

Bürgermeister Kracht berichtet von einer Begehung des Schulwaldes mit dem Förster. Das
Ausmaß der zu fällenden Bäume ist festgelegt worden. Das Fällen erledigt der Bauhof. Das
Brennholz kann beim Bauhof erworben werden. Bürgermeister Kracht wird sich noch mit der
Unteren Naturschutzbehörde in Verbindung setzen.
Auf Hinweis von Gemeindevertreter Barz erklärt Bürgermeister Kracht, dass die Fällaktion (auch
im Bereich des Sportplatzes) in einem vernünftigen Maß erfolgen wird.



161

TOP 8 Verabschiedung von 2 Gemeindevertretern

Die Mitgliedschaft von Herrn Günter Preisler in der Gemeindevertretung endete am
15.11.2010, die von Herr Lutz Pohlmann endet am 31.12. 2010.

Leider ist Gemeindevertreter Pohlmann nicht anwesend. Seine Verabschiedung soll anlässlich
der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung nachgeholt werden.

Bürgermeister Kracht würdigt die Arbeit von Gemeindevertreter Preisler und überreicht ein Prä-
sent der Gemeinde Felde. Herr Preisler richtet seinerseits noch einige Worte an die Gemeinde-
vertretung und die anwesenden Bürgerinnen und Bürger.

Bürgermeister Kracht bedankt sich bei den Anwesenden, schließt die öffentliche Sitzung um
20:35 Uhr und lädt alle Anwesenden zu einem weihnachtlichen Imbiss ein.

Bürgermeister Protokollführer


